
COMUNE DI SANT’ILARIO D’ENZA  
                  Provincia di Reggio Emilia 
 

 
 
VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

NUM. 45   DEL  28-09-23 
O R I G I N A L E   

 

 
Oggetto: SETTIMA VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-
2025. ESAME ED APPROVAZIONE     

 
L'anno  duemilaventitre il giorno  ventotto del mese di settembre alle ore 18:30, 

nella Residenza Comunale, si è riunito il Consiglio Comunale convocato, a norma di 
legge, in sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica. 

Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica all’appello risultano: 
 

PERUCCHETTI CARLO Presente MOTTOLA PASQUALE Presente 
COISSON EVA Presente GIANGRANDI ANNA Presente 
BERTANI SAMUELE Assente MANCIN FRANCESCA Presente 
BERTOZZI NEALDA Presente IOTTI ALBERTO Presente 
FERRI FABRIZIO Presente FERRARI SILVIA Presente 
MORINI GIUSEPPINA Presente ORLANDINI MARCO Assente 
CERRETO ANTONIA Presente MALVICA GIOELE Assente 
BELLEI MASSIMO Presente ZAMBONINI STEFANO Presente 
CASTELLARI MONICA Presente   
 

ne risultano presenti n.  14 e assenti n.   3.  
 

Assume la presidenza il Signor PERUCCHETTI CARLO in qualità di SINDACO    
Partecipa  IL SEGRETARIO COMUNALE Signor Pelosi Anna Maria che redige il 
presente verbale. 
Il Presidente, accertato il numero legale, dichiara aperta la seduta per la trattazione 
dell’argomento indicato in oggetto, nominando gli scrutatori nelle persone dei Signori: 

MORINI GIUSEPPINA 
GIANGRANDI ANNA 
ZAMBONINI STEFANO 

 

Soggetta a controllo N Immediatamente eseguibile S 
 

Sono, inoltre presenti i seguenti assessori esterni: 
 

MENOZZI DANIELE P 
TANZI VIVIANA P 
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IL CONSIGLIO COMUNALE 

 
Omissis…: i consiglieri presenti sono n.14, assenti n.3 (Bertani, Orlandini e Malvica). 
 
SINDACO 
Do di nuovo la parola al ragionier Davoli per illustrare. 
 
RAGIONIERE DAVOLI 
Allora, per spiegare la variazione ripercorro lo schema che vi ho inviato ieri. Abbiamo 
variazioni che riguardano l'intero triennio del bilancio e che riguardano sia la parte 
corrente che la parte investimenti. Le cose principali sono le applicazioni di quote 
d'avanzo. Nello specifico, applichiamo avanzo libero per 10.000,00 Euro sulla parte 
corrente e avanzo libero per  3.560,00 Euro sulla parte investimenti. La parte corrente 
dell’avanzo libero finanzia un trasferimento all'Unione destinato all'avvio del PUG, con 
la prima fase, che è il quadro conoscitivo. Quindi 10.000,00 finanziano questo 
trasferimento. Invece, la quota investimenti, 3.560,00 Euro, insieme alla voce che 
trovate nella parte investimenti dei contributi statali per investimenti informatici di 
3.400,00 Euro, finanzia la spesa di 6.960,00, che è l'aumento della spesa per il 
trasferimento al SIA – Servizio informatico dell'Unione – per l'acquisto di dotazioni 
informatiche. 
Tornando alla parte corrente, le macrovoci sono: maggiori entrate da proventi 
cimiteriali per 13.685,00 Euro di concessioni, quindi contratti per la concessione delle 
aree cimiteriali, e poi maggiori entrate varie per complessivi 20.900,00 Euro. A livello di 
spese, abbiamo 5.000,00 Euro, che riguardano la sistemazione dell'archivio comunale, 
abbiamo 5.000,00 Euro sul 2023 e 5.000,00 Euro previsti come spesa sul 2024. 
Abbiamo anche qui 16.585,00 Euro di maggiori spese diverse per i vari servizi 
comunali. Abbiamo l'applicazione di maggiori oneri di urbanizzazione sulla parte 
corrente per 10.000,00 Euro. Rispetto alla previsione iniziale di oneri, quella che era 
stata applicata al bilancio, cioè 150.000,00 Euro, prevediamo di incassare da qui alla 
fine dell’anno altri 30.000,00 Euro, che destiniamo per 10.000,00 Euro alla parte 
corrente e per 20.000,00 Euro alla parte investimenti, che vedremo poi sotto.  
Naturalmente gli oneri devono finanziare per legge manutenzioni sulle opere di 
urbanizzazione. Nel nostro caso specifico, per la parte corrente finanziano 10.000,00 
Euro di manutenzione ordinaria sulla caserma dei Vigili del Fuoco. Poi abbiamo una 
maggiore spesa di 3.000,00 Euro per un noleggio di automezzo per il magazzino 
comunale e maggiori spese per potature del verde per 10.000,00 Euro. 
Passando alla parte investimenti, oltre agli acquisti informatici di cui abbiamo parlato 
prima, abbiamo una applicazione di avanzo, questa volta quota investimenti, per 
7.500,00 Euro che, assieme ai 20.000,00 della quota di oneri applicati alla parte 
investimenti e a una riduzione della spesa per la manutenzione dei cimiteri di 
22.500,00 Euro, queste tre voci finanziano una maggiore spesa sulla scuola Collodi, 
nella fattispecie sulla nuova mensa che si sta realizzando. Abbiamo poi una minore 
entrata di 5.000,00 Euro, per minore entrata di alienazioni e minore spesa per 
l'acquisto di un mezzo per il servizio verde. Abbiamo un incremento di 150.000,00 
Euro, lato entrata e lato spesa, collegati. L'entrata deriva da extra oneri che derivano 
dalla convenzione con Emiliana Conglomerati per le attività estrattive. Da convenzione 
queste entrate sono vincolate alla realizzazione di opere di viabilità e saranno 
destinate alla manutenzione di strade e a realizzazioni di asfaltature. I lavori saranno 
realizzati direttamente dalla ditta e quindi diciamo che sostanzialmente è una permuta. 
Sul 2023 le variazioni sono queste che vi ho detto. Sul 2024 abbiamo anche qui 
maggiori proventi cimiteriali - quindi di concessioni, che finanziano una maggiore spesa 
per opere di sistemazione dei cimiteri - per effetto delle operazioni e dell’adeguamento 
del nuovo appalto per i servizi cimiteriali, e la parte di 5.000,00 Euro dell'incarico per 
l'archivista. Sulla parte investimenti abbiamo 100.000,00 Euro in entrata, che è un 
contributo che ci ha riconosciuto lo Stato per il finanziamento di progettazioni che 
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riguardano edifici pubblici e che sarà destinato, sempre nel 2024, alla progettazione 
dei lavori sulla scuola media. Infine, sul 2025, abbiamo un incremento di entrata e 
spesa sempre per i servizi cimiteriali, per effetto delle operazioni e dell'adeguamento 
dell'appalto dei servizi cimiteriali che ha riguardato anche il 2024. 
 
SINDACO 
Bene, grazie. Apro il dibattito, interventi? Prego. Eva Coisson. 
 
CONSIGLIERE COISSON 
Quest'ultima voce sul finanziamento per la progettazione del…  consolidamento o 
comunque degli interventi sulla Da Vinci, ci è già stata riconosciuta, ma sappiamo già 
che entrerà in cassa nel 2024? 
 
RAGIONIERE DAVOLI 
Sì. 
 
CONSIGLIERE COISSON 
Okay.   
 
RAGIONIERE DAVOLI 
Sì, esatto. 
 
SINDACO 
Okay. Altri interventi? Alberto Iotti, prego. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Io avrei due domande. La prima: il contributo di 10.000,00 Euro all'Unione per il PUG 
deriva da un costo già definito, relativo alla realizzazione del quadro conoscitivo del 
PUG o è una cifra stanziata una tantum? Cioè, sono, non so, 200.000,00 il costo 
complessivo o 150.000,00 o 100.000,00 Euro? La seconda. Sugli extra oneri 
dell'attività estrattiva c'è scritto permuta. Per permuta si intende che anziché darti i 
soldi, questi oneri, ti faccio le opere. Noi abbiamo extra oneri di 0,30 centesimi al metro 
cubo, dico bene? Anziché 0,70 ce ne danno 0,30 in più, che sono indirizzati alla 
realizzazione e manutenzione ordinaria stradale. Sarà stato calcolato sulla base del 
quantitativo estratto, immagino. Il quantitativo estratto sulla base dei documenti 
pubblicati sull'Albo Pretorio del Comune dal 2022 sono circa 300 mila metri cubi, che 
moltiplicati per 0,30 fanno 90.000,00, quindi non 150.000,00. La mia domanda è: sono 
soldi che anticipa sul 2023 il soggetto che fa l'attività estrattiva e quindi sono soldi in 
più che ci dà e che ci verranno poi a mancare, immagino, nel 2024 o è un altro tipo di 
accordo? 
 
RAGIONIERE DAVOLI 
Allora, per quanto riguarda il PUG, si è concordato di andare a stralci e quindi per 
adesso si realizza il quadro conoscitivo. La quota di Sant'Ilario decisa a livello di 
Unione, ripartita tra i vari comuni, per noi è di 10.000,00 Euro. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
(Intervento fuori microfono) 
 
RAGIONIERE DAVOLI 
Il costo totale non te lo so dire adesso, però la quota di Sant'Ilario sulla base del riparto 
è questa. Ve la comunico comunque, come quota. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Faccio questa considerazione perché il PUG, il quadro conoscitivo del PUG ha un 
finanziamento regionale di 100.000,00 Euro. 
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SINDACO 
90.000,00 euro, sì. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Vabbè, 90.000,00... Sulla prima delibera c'è scritto 100.000,00, poi il Comune di 
Cavriago si è tirato indietro e quindi immagino che siano andati a 90.000,00 Euro. Se i 
Comuni più grossi mettono circa 10.000,00 Euro, il costo complessivo è attorno ai 
150.000,00 Euro. 
 
SINDACO 
Esatto.   
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Immagino sia quello lì il costo complessivo. 
 
SINDACO 
Esatto, per il quadro conoscitivo, per questo primo passo del quadro conoscitivo. 
 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Vuol dire che il costo complessivo è di 150.000,00 Euro per il primo stralcio del quadro 
conoscitivo? 
 
SINDACO 
Esatto, che è una parte di una cifra più grossa, naturalmente, che riguarderà il secondo 
stralcio del lavoro sul PUG e il terzo. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Certo. 
 
SINDACO 
Probabilmente saranno insieme secondo e terzo. Di fatto, anche per acquistare tempo, 
si è deciso di partire con il quadro conoscitivo e quindi andare a spendere la cifra 
relativa il più presto possibile, per non far slittare ulteriormente tutta l'organizzazione 
del PUG. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Ho capito. A me interessava la cifra complessiva e adesso sappiamo che è di circa 
150.000,00 Euro, suddivisa... Tolti i 90.000,00 Euro, rimangono i 60.000,00 Euro, che 
vengono suddivisi tra i Comuni. 
 
SINDACO 
Esatto, il senso è questo. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
Sarà una suddivisione su base demografica... 
 
SINDACO 
Esatto. 
 
CONSIGLIERE IOTTI 
… e quindi i Comuni che hanno più abitanti pagheranno di più. Invece, sugli oneri di 
escavazione? 
 
RAGIONIERE DAVOLI 
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Sugli oneri la cifra prevista si aggira attorno ai 90.000,00/100.000,00 Euro, 
aggiungendo poi l'iva. Diciamo che siamo stati prudenti nel mettere in lato entrata e in 
lato spesa una cifra un po' più alta, in base chiaramente agli incassi effettivi che 
saranno realizzati. Cioè, i lavori sono pari agli incassi e quindi il limite è quello, però 
siamo stati un po' più abbondanti, ma comunque a saldo zero, per tenere conto di 
eventuali aumenti che ci possono essere all'ultimo momento. 
 
SINDACO 
Okay, altri interventi? Eva Coisson. 
 
CONSIGLIERE COISSON 
Faccio solo una dichiarazione di voto favorevole, anche perché sono tutta una serie di 
interventi importanti che credo la cittadinanza... dagli asfalti alle scuole e alle altre 
cose, tra cui anche il PUG, che comunque per chi deve fare investimenti di tipo 
immobiliare è una cosa importante. Quindi credo che sia una variazione di bilancio 
molto positiva per la cittadinanza. 
 
SINDACO 
Okay, altri interventi?  Se non ci sono altri interventi, pongo in votazione. 
 
PREMESSO che i fatti gestionali amministrativi che, di volta in volta, si concretizzano 
in un anno possono determinare scostamenti rispetto alle previsioni, e quindi il bilancio 
di previsione finanziario può subire variazioni nel corso dell'esercizio di competenza e 
di cassa sia nella parte prima, relativa alle entrate, che nella parte seconda, relativa 
alle spese per ciascuno degli esercizi considerati nel documento (art. 175, comma 1, 
D. Lgs. 18/08/2000, n. 267); 
 
RICHIAMATI: 

- i decreti del Sindaco n. 14 del 01 luglio 2022, n. 30 e 31 del 30 dicembre 2022, di 
nomina dei titolari delle posizioni organizzative e degli incaricati della loro sostituzione; 

- le deliberazioni di Consiglio Comunale n. 12 e 14 del 11/03/2023, dichiarate 
immediatamente esecutive, con le quali sono stati approvati rispettivamente il 
Documento unico di programmazione (DUP) e il Bilancio di previsione per il triennio 
2023-2025; 

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 25 del 11/03/2023 con la quale sono state 
assegnate ai responsabili della gestione le risorse finanziarie e gli obiettivi di gestione 
da conseguire per il triennio 2023-2025; 
 
VISTO l'art. 175, comma 3, del D. Lgs. n. 267/2000, il quale stabilisce che le variazioni al 
bilancio possono essere deliberate non oltre il 30 novembre di ciascun anno, fatte salve 
alcune precise eccezioni elencate al comma stesso; 
 
RICHIAMATA la deliberazione di Consiglio Comunale n. 20 del 27/04/2023 con la 
quale è stato approvato il Rendiconto della gestione del Comune di Sant’Ilario d’Enza 
per l’esercizio 2022, comprensivo del Conto del bilancio, Conto Economico e Stato 
Patrimoniale dell’Ente; 
 
DATO ATTO che la destinazione dell’avanzo di amministrazione 2022 approvata in 
sede di rendiconto è la seguente: 
 

TIPOLOGIA AVANZO 
IMPORTI DA 

RENDICONTO 
2022 

IMPORTI 
DISPONIBILI 
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AVANZO ACCANTONATO 2.310.378,52 2.309.038,52 

AVANZO VINCOLATO 95.250,44 59.402,41 

AVANZO DESTINATO AGLI 

INVESTIMENTI 
86.928,75 29.898,44 

AVANZO LIBERO 469.471,59 188.039,93 

TOTALE 2.962.029,30 2.586.379,30 

 

CONSIDERATO che dai Responsabili di Settore sono pervenute richieste in merito alla 
necessità di modificare alcuni stanziamenti di parte corrente e di parte investimenti del 
Bilancio di previsione 2023-2025, annualità 2023, 2024 e 2025 al fine di perseguire gli 
obiettivi fissati dall’Amministrazione Comunale, ed in particolare: 
 
Entrate correnti 
2023 

- applicazione al bilancio di quote di avanzo per investimenti e di avanzo libero; 
- incremento dei proventi cimiteriali; 
- incremento dei proventi Settore Scuola-Cultura 
- sponsorizzazioni per finanziamento iniziative ed eventi; 

2024 
- maggiori proventi da operazioni cimiteriali; 

2025 
- maggiori proventi da operazioni cimiteriali; 

 
Spese correnti 
2023 

- minori spese di personale e comandi; 
- maggiori spese per manutenzioni ordinarie, finanziate per 10.000,00 con proventi da 

permessi di costruzione; 
- maggiori spese per iniziative ed eventi; 
- maggiore spesa per servizi amministrazione generale; 
- maggiore trasferimento all’Unione “Val d’Enza” per Piano Urbanistico Generale; 
- noleggio automezzo per squadre di manutenzione; 
- maggiori/minori spese complessive per la gestione dei servizi comunali; 

2024 
- maggiore spesa per servizi amministrazione generale; 

2025 
- maggiore spesa per servizi amministrazione generale; 

 
Entrate di parte capitale 
2023 

- minore entrata da alienazioni; 
- contributo statale in campo informatico; 
- maggiori proventi da permessi di costruzione per Euro 30.000,00, di cui 10.000,00 a 

finanziamento della parte corrente e 20.000,00 a finanziamento della parte 
investimenti; 

- proventi da attività estrattive; 
2024 

- contributo ministeriale per progettazione lavori su opere pubbliche; 
 
Spese di parte capitale 
2023 

- minore spesa per servizio verde; 
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- trasferimento all’Unione per acquisti informatici; 
- manutenzione opere di viabilità; 
- minore spesa manutenzione cimiteri; 
- maggiore spesa per edifici scolastici, finanziate per 20.000,00 con proventi da 

permessi di costruzione; 
2024 

- utilizzo contributo ministeriale per progettazione lavori su opere pubbliche; 
 
DATO ATTO che le variazioni di cui sopra sono riportate nell’allegato “A” alla presente 
deliberazione, a formarne parte integrante e sostanziale; 
 
VERIFICATO il permanere degli equilibri di bilancio, a seguito delle variazioni proposte, 
ai sensi dell’art. 193, comma 1, del D. Lgs. n. 267/2000; 
 
DATO ATTO che, ai fini dell’utilizzo della quota libera dell’avanzo di amministrazione, 
sono rispettate le prescrizioni dell’art. 187, del D. Lgs. n. 267/2000; 
 
ATTESO CHE: 

- il Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità risulta adeguato; 
- l’ente non si trova nelle condizioni previste dagli articoli 195 e 222 del D. Lgs. n. 

267/2000, ossia non ha fatto ricorso, in termini di cassa, all’utilizzo di somme vincolate 
per il finanziamento di spese correnti e non ha fatto ricorso all’anticipazione di 
tesoreria; 
 
VISTO l'art. 11 del D. Lgs. 23/06/2011, n. 118, così come modificato ed integrato dal D. 
Lgs. 10/08/2014, n. 126, ed in particolare il comma 14, il quale prescrive che tutti gli 
enti di cui all'art. 2 adottano gli schemi di bilancio previsti dal comma 1 che assumono 
valore a tutti gli effetti giuridici, anche con riguardo alla funzione autorizzatoria; 
 
ACQUISITO il parere favorevole espresso dall’Organo di Revisione ai sensi dell’art. 
239 comma 1, lettera b) del D. Lgs. n. 267/2000 con verbale n. 49 del 22/09/2023; 
 
ACQUISITI i pareri ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. 267/2000: 

- dei Responsabili dei Settori coinvolti nella presente variazione, favorevoli sotto il profilo 
della regolarità tecnica; 

- del Responsabile del Servizio Finanziario, favorevole, sotto il profilo della regolarità 
contabile; 
 
ATTRIBUITO al presente atto il carattere dell’urgenza al fine di poter dar corso alle 
spese previste; 
 
VISTI: 

- il D. Lgs. 18/08/2000, n. 267; 
- lo Statuto comunale; 
- il vigente Regolamento comunale di contabilità; 

 
CON VOTI: favorevoli n. 11, contrari n. 3 (Iotti, Ferrari e Zambonini), astenuti n. /; 
 

DELIBERA 
 
per tutto quanto esposto in premessa 
 

1) di approvare la settima variazione al bilancio di previsione 2023-2025, annualità 
2023, 2024 e 2025 nelle risultanze riportate nell’allegato “A” alla presente 
deliberazione, a formarne parte integrante e sostanziale; 
 

http://pa.leggiditalia.it/#id=10LX0000143551ART200,__m=document
http://pa.leggiditalia.it/#id=10LX0000143551ART228,__m=document
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2) di dare atto che con le variazioni di bilancio di cui sopra viene confermato l’equilibrio 
finale di bilancio e che le stesse consentono il raggiungimento dei saldi di finanza 
pubblica imposti dalla vigente normativa in materia di entrate e spese finali di 
competenza; 
 

3) di attestare che, a seguito della variazione di bilancio di cui alla presente 
deliberazione, l’avanzo di amministrazione risulta così costituito: 

TIPOLOGIA AVANZO 
IMPORTI DA 

RENDICONTO 
2022 

IMPORTI 
DISPONIBILI 

AVANZO ACCANTONATO 2.310.378,52 2.309.038,52 

AVANZO VINCOLATO 95.250,44 59.402,41 

AVANZO DESTINATO AGLI 

INVESTIMENTI 
86.928,75 22.398,44 

AVANZO LIBERO 469.471,59 174.479,93 

TOTALE 2.962.029,30 2.565.319,30 

 

4) di attestare che sulla presente proposta di deliberazione è stato acquisito il parere 
favorevole espresso dall’Organo di Revisione, ai sensi dell’art. 239 comma 1, lettera b) 
del D. Lgs. n. 267/2000 con verbale n. 49 del 22/09/2023; 
 

5) di dare atto altresì che in seguito alla variazione di cui alla presente deliberazione 
viene consentito il mantenimento di tutti gli equilibri del bilancio di previsione; 
 

6) di dichiarare, con voti favorevoli n. 11, contrari n. 3 (Iotti, Ferrari e Zambonini), 
astenuti n. /, immediatamente eseguibile la presente deliberazione. 
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PARERI ESPRESSI SULLA PROPOSTA CORRISPONDENTE N. 50 DEL 22-
09-2023 
AI SENSI DELL’ART. 49 DEL D. LGS. N. 267/2000 COSI` COME RISCRITTO 
DALL’ART.3, COMMA 1, LETTERA B DEL D.L. 174/2012. 
 
 
Oggetto: SETTIMA VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-
2025. ESAME ED APPROVAZIONE 
 
PARERE:  Favorevole in ordine alla REGOLARITA' TECNICA  
 
 

Il Responsabile del servizio 
Pelosi Anna Maria 

 
PARERE:  Favorevole in ordine alla REGOLARITA' TECNICA  
 
 

Il Responsabile del servizio 
DAVOLI FAUSTO 

 
PARERE:  Favorevole in ordine alla REGOLARITA' TECNICA  
 
 

Il Responsabile del servizio 
Strozzi Claudia 

 
PARERE:  Favorevole in ordine alla REGOLARITA' TECNICA  
 
 

Il Responsabile del servizio 
Leni Maria Angela 

 
PARERE:  Favorevole in ordine alla Z-REGOLARITA' CONTABILE  
 
 

Il Responsabile del servizio 
DAVOLI FAUSTO 
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Letto, approvato e sottoscritto a norma di legge. 
 

SINDACO IL SEGRETARIO COMUNALE 
PERUCCHETTI CARLO Pelosi Anna Maria 

 
 
__________________________________________________________________________________________________________ 


